



PRÉFET DU NORD

Lille, le 1^{er} février 2012

Communiqué de presse

HECATOMBE SUR LES ROUTES DU NORD EN JANVIER AVEC 1 MORT TOUS LES 3 JOURS



Après une année 2011 qui s'est terminée avec une baisse du nombre de tués sur les routes du Nord, un constat dramatique s'impose au terme de ce premier mois de l'année : avec 11 décès par accident de la route, **soit un mort tous les trois jours**, le nombre de tués au mois de janvier est le plus élevé depuis ces 5 dernières années (5 morts en 2011 et en 2010, 7 en 2009, 9 en 2008, 8 en 2007).

Sur les 10 accidents mortels, 6 ont eu lieu en agglomération. Les usagers vulnérables ont été particulièrement concernés avec un total de 6 tués, dont 1 piéton, 2 cyclomotoristes et 3 cyclistes :

- le piéton a été percuté par une automobile alors qu'il traversait hors passage protégé
- le premier conducteur d'un cyclo a percuté un véhicule et le second a été projeté sur un panneau indicateur lors d'une chute
- le premier cycliste a été percuté par un véhicule alors qu'il circulait la nuit sans lumière et sans gilet rétro-réfléchissant en rase campagne ; le second débouchant d'un chemin est venu heurter un véhicule qui circulait sur sa voie et le troisième a heurté la portière d'un véhicule en stationnement que le conducteur venait d'ouvrir.

En outre, la vitesse excessive est considérée comme une cause aggravante dans trois accidents. La présence d'alcool a été dépistée dans trois accidents. Un défaut de maîtrise a été constaté dans six accidents.

Au total, le nombre d'accidents est identique à celui de 2011 (148/147).

Derrière la banalité des chiffres, ce sont des drames humains et des familles brisées par ces accidents.

La préfecture appelle chaque usager de la route à la prudence et à la vigilance permanente. Elle souligne l'impérieuse nécessité de respecter le code de la route et d'adapter son comportement en fonction des conditions météorologiques et de trafic.

Les usagers vulnérables le sont encore plus en période hivernale compte-tenu des conditions de visibilité réduites.

La sécurité routière est l'affaire de tous, automobilistes, piétons, conducteurs de deux-roues. Personne ne peut penser pouvoir s'affranchir des règles : dans 90 % des accidents, il y a une transgression à la règle. C'est la raison pour laquelle les forces de sécurité poursuivront leurs contrôles sur tout le territoire du département.

C'est la détermination de tous et l'implication de chacun qui pourront faire reculer durablement l'insécurité routière.

Le préfet du Nord appelle à un changement de conduite ! Nous sommes tous responsables.

Service régional
de la communication interministérielle

03 20 30 52 50

pref-communication@nord.gouv.fr